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戴耀廷等「佔中三丑」早在 10 月 5 日已經宣稱要
「自首」，一拖就是60天。這60天他們沒有自首，而
是躲在學生後面，煽風點火，發號施令。4天前，戴耀
廷還撰寫文章，鼓勵青年學生和「佔領」者進行「流
動佔領」，四處出擊，消耗警察的體力和精神，以達
到他們癱瘓香港經濟運作和社會秩序的罪惡目的。

所謂自首，不外是推卸罪責，在必要時跳車逃跑、
賣甩學聯和「學民思潮」的伎倆，不外是一個拖延
「佔領」的騙局。他們講了60天，遲遲沒有行動，昨
日在記者會上解釋的理由非常好笑：「應學聯的要
求，所以一直沒有自首。」這些人都是大學的教授和
牧師，平日理論滔滔不絕，怎麼可能反而被學生說服
了？真正原因，是他們要做幕後指揮者，要欺騙學生

在前面衝鋒陷陣，做他們火中取栗的貓爪子，做他們
的政治炮灰，做他們的代罪羔羊。戴耀廷等「三丑」
一早就說自首，不過是為自己預留後路，為了將來在
法庭上為自己辯護，企圖證明自己一早和學聯和「學
民」切割，他們不需要對破壞社會秩序，造成香港各
界巨大的損失負責。

借自首脫罪只是徒勞
所有香港市民都知道戴耀廷等「三丑」這兩年間，

不斷進入了大學和中學，向青年學生灌輸「不遵守香
港法律不等於不尊重法治」的精神毒素，向青年人
「洗腦」，教唆他們「佔領中環」。戴耀廷等「三
丑」還採用了隱姓埋名的手段，向大學輸送「黑

金」，推動「雨傘革命」的各種活動，組織學生參加
非法「佔領」行動。

「三丑」是「佔中」的策劃者、組織者和煽動
者。他們企圖用自首的拙劣把戲，和學聯和「學
民」搞切割，這是徒勞的。朱耀明昨日還故意流出
了「鱷魚淚」，說「沒有辦法保護學生， 讓他們頭
破血流」，公然抵賴其煽動青年犯罪的行為。大家
都清楚知道，戴耀廷等「三丑」當初發動「佔
中」，宣布了三個條件：一、不使用暴力；二、不
會動員學生參加；三、他們只是被動地等拘捕，不
作反抗，如果發現「和平運動」失控了，他們就會
立即解散「佔中」。原來這三個條件，也是欺騙學
生上賊船的詭計，當學生受騙上當「佔中」，他們
就不實行這三項條件了。

9月28日，戴耀廷在大會上「宣布提前佔中，爭取港
人命運自決」，翌日立即出現了學生和群眾包圍和暴
力衝擊政府總部的場面。這根本就是暴力，根本就沒
有「被動地等拘捕」的情況出現，這個時候，「佔
中」已經失控，「三丑」卻沒有作出解散「佔中」的
宣布。這之後，戴耀廷又講另一套了，說「佔中」是
香港人自發的運動，沒有領導者，所以就不存在「解
散」的問題。這是非常無恥的抵賴。事實是，他們自
食其言，繼續慫恿年輕人「佔領」，所以才有後來的
流血場面。香港人都看到了，戴耀廷長期守候在金鐘
「佔領」區，不停向學聯頭頭教路，並表示十分欣賞

學聯的逐步升級。當學聯在11月28日要將行動升級，
要包圍政府總部，誰都知道流血事件一定會發生。戴
耀廷等「三丑」卻沒有站出來表示反對。戴耀廷等
「三丑」根本就是罪魁禍首。

自首不會減輕罪責
戴耀廷等「三丑」要自首，其實是部署第二波的衝

擊警署陰謀。他最近寫文章說「警力有限 法律無
限」，企圖通過發動一批人湧向警署自首，實行在警
署舉行非法集結，塞爆警署，癱瘓香港的警力，破壞
香港社會秩序。

戴耀廷最近還到處游說各反對派政黨團體陪他一同
自首，意圖製造法不責眾的「護身符」。戴耀廷欺騙
各政黨，只需要承認參加非法集會就可以了。但是，
根據香港法律制度，並不是自首者承認什麼罪名，就
會控告甚麼罪名。警方會進行調查，搜集證據，才作
控告。不少人參加了動亂，涉及收取「黑金」，涉及
到組織動亂，參加衝擊警方防線行動，還涉及大量的
民事索償，警方已經錄下衝擊現場及非法集會的影
帶，將來的控罪會非常嚴重。

所以，民主黨婉拒了「陪同戴耀廷自首」的愚蠢做
法，提出了任何黨員如果願意跟隨戴耀廷自首，只是
他個人選擇。公民黨更加不表態，不會跟隨這場笨蛋
鬧劇。戴耀廷的「自首騷」，一定成為了全港抨擊的
政治鬧劇，他一定會受到法律應有的制裁。

高天問

戴耀廷「自首騷」一為脫罪二為攪局三為救亡
戴耀廷等「佔中三丑」今日將會自首。但這種所謂自首，並不是真心認識到自己的罪行，

改過自新。相反，這場「自首騷」有三個目的：一是意圖為自身的刑事罪行進行洗脫，他們

只願意承認參加非法集結，將其他罪責推到他人身上，說學聯的「佔領」版本與他們原來的

設想不一樣，所以「佔中三丑」不需要承擔有關責任。二是借自首為名，企圖製造一次圍堵

警署和癱瘓法庭的政治事件，繼續對抗；他們已經宣稱，要把法庭作為宣傳「佔中」的講

台，繼續教唆年輕人不要遵守法律，戕害下一代。三是要拯救窮途末路、聲名狼藉的「雨傘

革命」，欺騙香港市民，今後他們將會轉型，進行地區的群眾宣傳工作，為區議會選舉鋪

路，等候機會再度捲土重來，奪取政權。

特首梁振英昨日指出，30日晚在政
府總部一帶衝擊警方防線的人，基本
上是過去在旺角「佔領」街道以及與
警方衝突的人。現在學聯和「學民思
潮」將旺角的「佔領」者號召去金鐘
和添馬，令他十分擔心。梁振英並呼
籲在金鐘的同學們特別小心，尤其是

當警察清場時，他們一定要注意自己的安全。
梁振英三番四次好言相勸學生離開，出發點是顧及
學生的安全和前途。警方要全面清場根本是有心有

力，但卻一直克制忍讓，這並非是怕了示威者，而是
擔心在清場行動中學生因而受傷及被捕。更何況，現
在「雙學」已經走火入魔，不但勾結一直盤據在旺角
「佔領」區的激進派，更任由黑幫參與衝擊行動，引
狼入室，引火自焚，學生的安危將難以得到任何保
障。現在不走，將來悔之已晚。
周日的暴力圍攻政府總部行動，由「雙學」及反對

派策劃及提供幕後支援，前線負責行動的卻是「人民
力量」、社民連等激進派，當中更混有一班戴着頭盔
圍巾，遮掩面目，滿身紋身的黑幫分子。早前有傳媒

揭露反對派金主黎智英近日頻頻與一名黑幫頭目會
面，而在圍攻政總之前，該名黑道頭目更在反對派議
員單仲偕的陪同下進入立法會共商大事。之後，大批
黑幫分子就與激進分子混入金鐘「佔領區」，並且在
區內建立根據地，儲存了大量武器及防禦工具。日前
警方在旺角破獲的一個「佔中兵工廠」，主事者正是
「本土城邦派」的骨幹，而撿獲的大批經改裝氣槍及
安裝有鐵釘的攻擊性盾牌，都是供應激進分子作衝擊
之用。這些都說明，幕後金主企圖孤注一擲，要動用
所有籌碼，將激進派及黑幫分子都發動出來，製造一
場震驚國際的動亂。
於是，就有了周日「雙學」策動的一場圍攻政總行

動。「雙學」不可能不知道，現時「佔中」已經奄奄
一息，根本沒有能力發動大批市民衝擊政總，但他們

卻堅持行動，底氣何在？就是因為有人承諾會為他們
提供資源、提供人手，而衝擊主力就是來自激進分子
及黑幫。「雙學」就是知道圍攻行動有黑幫混入，風
險極高，所以一眾頭頭全部藏匿立法會，拒絕到前
線，任由衝擊者自由發揮。「雙學」明知行動會引發
激烈衝突；明知參與的學生安全難有保障，但「雙
學」及反對派政黨卻一意孤行，讓青年人「送死」。
青年學生慘被出賣，成為了衝擊的犧牲品。
「佔中」到了最後階段，但最黑暗的時刻往往是日出

前那一瞬間。「雙學」已經失去理智、幕後搞手也不會
輕易罷休，必定會想方設法製造更加轟動的場面，為此
將不惜犧牲青年學生。學生應及早與激進派及黑幫切
割，與「雙學」切割，離開「佔領」區，返回家中，因
為「雙學」從來不曾關心過學生的安全和前途。

「雙學」勾結激進派及黑幫引狼入室出賣學子 卓 偉
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阻建制補入工務組
反對派又拉布

在昨日的會議上，多名反對派議員以不同理由拖延表
決逾期申請。工黨議員何秀蘭聲言，知悉建制派議

員即使在否決申請後，仍會利用財委會的優勢，在財委會
提出上訴推翻決定，透露反對派不會輕易讓建制派議員加
入。包括公民黨議員郭家麒、社民連議員梁國雄（長毛）
的其他反對派議員，則指11名建制派議員把逾期加入小組
的責任推到助理身上，理由不充分，只有獨立議員謝偉俊
說明「因應形勢」希望加入，比較「坦白」。
梁家傑則歸納會上反對派議員的3項建議，引導委員
會可就12項逾期申請逐一處理、先處理謝偉俊的逾期
申請，或再寫信予逾期申請的議員要求補充理由，拖延
表決。在建制派議員爭取下，梁家傑才加入立即表決12
項逾期申請的建議。

葉國謙批反對派糾纏「如何處理」打茅波

葉國謙在會上批評，反對派議員連表決逾期申請都拉
布，讓市民再次看清反對派的真面目。他說，議員已表
達逾期申請的理由，多次會議後也無補充，其理由不應
受到質疑，委員會應盡快表決是否接納。他又指委員會
在程序上只有接納或不接納逾期申請，沒有是否處理逾
期申請的程序。
他認為，反對派議員糾纏於「如何處理」，就是企圖

在今個立法會會期內也不讓12名建制派議員加入，梁
家傑的引導就是「僭建」會議規程，縱容反對派議員在
逾期申請一事上拉布。他表明，反對派議員要以不正常
手段玩弄程序，建制派議員也會有辦法應對。

鍾樹根斥梁家傑向建制派開刀
梁家傑一度死撐指自己不能凌駕會議「集體意志」的

意見，才導引委員會處理逾期申請。民建聯議員鍾樹根

則直斥他「玩夠未」，「如果俾你做特首，香港咪玩
完，你『未登天子位，先置殺人刀』，你揸住少少權，
個個建制派都要俾你開刀。」他認為，根據規程，委員
認為理由充分就可表決接納，否則就可否決，梁家傑作
為資深議員，不可能不理解主席權力，更不可能連表決
逾期申請這種事情，還要諮詢委員意見而不能自決。

盧偉國指拉布致工程項目現斷層
工程界議員盧偉國指出，現時建造業界已擔心立法會
工程項目因反對派「不合作行動」出現斷層，工務小組
的特別會議原可處理更多政府工程項目議程，現在卻用
來討論逾期加入的事情上。他說：「如果連內部事情都
拉布，公眾觀感會很差。」另一名民建聯議員蔣麗芸亦
指，單為處理逾期申請已由10月拖到12月，完全浪費
公帑，認為反對派應盡快表決，不要拖拉。
梁家傑最後決定先就謝偉俊的逾期申請表決。然而，

梁國雄要求記名投票，當時離結束會議卻只餘幾分鐘時
間，即使多名反對派議員已表示同意謝偉俊加入，謝偉
俊的申請仍未能及時表決，12名議員的逾期申請需再召
開工務小組特別會議處理。
反對派議員在立法會會期甫開始時破壞不成文規定，

「突襲」工務小組委員會席位，在46席中佔據26席並取
得正、副主席職位。建制派12名議員隨後以助理出錯及因
事忘記為由申請候補加入。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會財務委員會轄下工務小組委員會昨日第三度討論12

名建制派議員逾期加入小組委員會的申請。反對派議員期間以休會、挑剔逾期理由等事項藉

口拉布，拒絕建制派議員加入以平衡工務小組議席，兩小時的特別會議亦未能就12名議員的

逾期申請進行表決。多名建制派議員批評，反對派議員連立法會小組內部事務都要拉布，工

務小組委員會主席、公民黨梁家傑會上又加以縱容，白白浪費工務小組特別會議時間，處理

更有意義的民生事務。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）發
展局局長陳茂波早前透露，指上一
個立法年度立法會財務委員會批准
的新工程項目只有13個，涉及的款
額為36億元，即只及原預計新工程
項目撥款申請總額的8%，批評反對
派議員的拉布行動和「不合作行
動」，拖延審議政府的撥款申請，
對香港長遠的經濟造成相當影響。
親反對派團體「環保觸覺」聯同新
民主同盟立法會議員范國威昨日召
開記者會，竟再聲言反對派議員發
起的「不合作行動」是好事，能
「減少公帑支出」。
「環保觸覺」總幹事譚凱邦昨日

聲稱，現時11個正在進行、已撥款

及規劃中的大型基建項目，將要追
加逾600億元撥款，花近 4,000億
元，超支嚴重。譚凱邦又辯稱反對
派發起的「不合作行動」，在工務
小組中止待續部分基建項目，是一
件好事，竟指因「越多工程推出，
基建價錢越貴」，故能減少公帑支
出。他又續說，除鐵路工程外，其
他工程對民生影響不大，揚言推遲
蓮塘/香園圍口岸及屯門赤鱲角連接
路的工程，聲稱可紓緩建造業工人
不足的壓力，可減低超支風險。
譚凱邦又揚言，機場第三條跑道

的環評報告不盡不實，故司法覆核
必會發生，屆時勢必又再拖累立法
會撥款進度。

「環保觸覺」死撐「不合作」
減公帑支出

香港文匯報訊（記者 李自明）特區財經
事務及庫務局局長陳家強12月1日（巴黎時
間）在歐洲展開為期一周的訪問行程，加強
香港與歐洲城市的聯繫，並推廣香港作為全
球領先離岸人民幣中心的優勢。
陳家強抵達巴黎後，隨即與法國金融市

場管理局主席Gé rard Rameix會面，介紹
滬港股票市場交易互聯互通機制試點(滬港
通)和香港在人民幣國際化過程中的獨特角
色。隨後，他與歐洲證券及市場管理局主
席Steven Maijoor共晉午餐，深入討論共同
關注的金融議題。
午餐後，陳家強與法國中央銀行行長

Christian Noyer舉行會議，就歐洲經濟前
景交換意見。他在晚上出席與當地香港人
的聚會，向他們講述香港的最新發展。
陳家強在巴黎時間12月2日離開巴黎前往

布魯塞爾前，出席由財經事務及庫務局及香
港駐布魯塞爾經濟貿易辦事處合辦，巴黎歐
洲金融市場協會、法國資產管理協會及香港
貿易發展局協辦的研討會，並會就人民幣業
務及「滬港通」發表主題演說。
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■陳家強（右）昨與法國中央銀行行長
Christian Noyer會面，就歐洲經濟前景交
換意見。

民政事務局局長曾德成昨日頒發嘉
許狀及獎章予35名人士，表揚他們
在推動康體發展、文化藝術發展和社區
綠化方面的卓越貢獻。
本年度「民政事務局局長嘉許計

劃」頒獎典禮於昨午在尖沙咀香港文
化中心舉行。曾德成致辭時感謝獲嘉
許的人士長期以來盡心盡力推動本港
文化體育發展和社區綠化工作，辛勤
努力，造福社群。
曾德成說：「今日獲嘉許的人士在

所屬領域獻出自己的才華、專業知識
和經驗，服務社會。」他希望各人今
後再接再厲，與政府並肩努力，為香
港增添文化姿彩、朝氣活力和翠綠景
致。
「民政事務局局長嘉許計劃」於

2002年推出，目的是表揚在不同範
疇表現傑出的人士，鼓勵更多市民貢
獻所長，同心合力推動社會邁步向
前。

曾德成頒嘉許狀


